

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 1 (1970-1971)
Heft: 5

Rubrik: Message oecuménique : vieux, pauvre et "pouet" ...

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vieux, pauvre et « pouet »*

Qui n'a pas souvent entendu, dans maintes conversations, cette expression de désillusion et de résignation, venant conclure le catalogue des petits et gros ennuis dus à l'âge avançant: « Que voulez-vous, on devient vieux, pauvre et « pouet ». Que d'amertume dans cette phrase ! Il faut dire qu'il y a de quoi ! La retraite vient enlever un ou deux zéros au salaire mensuel ; les amis se font rares ; on se sent seul, comme mis en marge de la société, sans parler de cette résistance physique qui diminue... Vraiment, il n'y a rien à gagner à devenir vieux. Et pourtant ! J'ai trouvé dans l'Evangile une parole de Jésus disant : « Heureux les pauvres en esprit, car le Règne de Dieu est pour eux ». Quelle différence ! Comment expliquer une telle opposition ?

Je crois que Jésus ne parlait pas de la même pauvreté, ou plutôt, c'était bien la même mais il la voyait sous un tout autre angle ; là où nous ne voyons que du négatif, il retenait surtout le positif.

Si Jésus proclame les pauvres heureux, cela signifie que cette déclaration de bonheur est conforme à la volonté de Dieu. Nous, jeunes d'aujourd'hui, nous devons nous souvenir de cela : faire la volonté de Dieu, c'est refuser que les « pauvres » de notre société (vieillards, ouvriers étrangers, handicapés) soient tenus à l'écart de la prospérité et de la vie ; c'est exiger le respect pour ceux qui ont construit le monde où nous vivons ; c'est redonner aux personnes âgées leur juste place parmi les hommes.

Il n'y a pas que l'argent qui compte. L'homme n'est pas une machine au mouvement continu : travail-salaire-dépense. « Heureux les pauvres en esprit. » Cette pauvreté dont l'Evangile parle, c'est quelque chose de bénéfique, si l'on sait regarder, comme Jésus, la vie avec les lunettes de l'amour. Etre riche, pour Jésus, c'est être égoïste, ne penser qu'à soi, et souffrir de se voir vieillir et décliner.

*Terme du patois vaudois, signifiant : laid, vilain.

Abonnement à « AÎNÉS »

Je m'abonne pour 1 an au journal « AÎNÉS » (Fr. 9.-)

Au réu de cette formule dûment remplie et signée, l'**administration d'« Ainés », av. de Morges 10, Lausanne**, m'enverra un bulletin de versement.

Prix de l'abonnement annuel : Fr. 9.-

Nom et prénom :

Adresse :

Lausanne, le 1971

Signature :

Etre pauvre, cela veut dire regarder le monde et les hommes avec un œil neuf, sans passion ni regret, s'ouvrir à ceux qui nous entourent. C'est laisser entrer les autres dans sa vie ; c'est les écouter, les aimer. C'est le moment où l'on n'a plus seulement des prétextes de vivre, mais de vraies et solides raisons : c'est le moment de laisser entrer le Christ dans notre vie, pour lui faire la place qu'il a gagnée par l'amour qu'il nous a témoigné.

De cette pauvreté-là on ne peut que s'enrichir, puisqu'on attend tout de l'amour, de l'amitié. Dès ce moment, notre vie a un sens, une vraie espérance.

Sachons être pauvres, c'est là la vraie richesse. Au fur et à mesure que nos vertèbres se tassent, il faut grandir intérieurement : c'est l'heure...

Jean-Pierre Rageth

Tableau d'honneur

Aux 39 abonnements souscrits le mois passé par la VERRERIE S. A. St-Prex, et aux 32 abonnements de la Commune de VUFFLENS-LA-VILLE, nous pouvons ajouter aujourd'hui :

Grands Magasins

LA PLACETTE, Lausanne 13 abonnements

CRÉDIT FONCIER

VAUDOIS 13 abonnements

Nos félicitations et remerciements à ces généreux souscripteurs.

Rédaction et administration :
Passage St-François 10, 1003 Lausanne
Tél. 22 34 29

Régie des annonces :
Editions-publicité
Presses Centrales Lausanne S. A.
Rue de Genève 7 – Tél. 20 59 01
1003 Lausanne

Impression : Imprimerie Groux, Lausanne

Banque Cantonale Vaudoise,
ch. post. 10 - 725 (compte C 360 298)

Abonnement annuel : Fr. 9.-
Prix du numéro : Fr. 1.-